

Plateau de Saclay

Mobilisation contre l'OIN

LE BRAS de fer commence. Ce matin à Saclay, les Verts, la Confédération paysanne et des associations écolos du secteur organisent la première manifestation anti-OIN. OIN ? C'est l'opération d'intérêt national que l'Etat souhaite lancer sur un périmètre comprenant cinquante communes des Yvelines et de l'Essonne, autour du plateau de Saclay.

Un projet d'envergure qui prévoit de transformer le secteur en un pôle économique mondial articulé autour des nouvelles technologies. D'ici trente ans, l'Etat estime que 100 000 emplois pourraient être créés grâce à l'arrivée de firmes prestigieuses et de start-up. Mais il prévoit aussi la

construction de 5 000 nouveaux logements par an — soit un total de 80 000 d'ici à 2030 — et la réalisation de « transports en commun lourds », notamment ferroviaires, pour accompagner ce boom économique.

Une pétition demandant le retrait pur et simple du dossier

Et c'est bien là que le bât blesse pour les opposants au projet. « Nous sommes pour le partage du territoire, le projet OIN, lui, l'urbanise », estime François Lérique, de l'association des Jardins de Cérès. Les anti-OIN ont lancé cette semaine une

pétition demandant le retrait pur et simple du dossier. Avec un slogan choc : « Non à une ville nouvelle sur le plateau de Saclay ». Et ce malgré les déclarations du préfet d'Ile-de-France qui assurait en septembre que le projet n'accoucherait pas « sur une nouvelle ville nouvelle », du type Evry.

Parmi les revendications des manifestants ce matin : la préservation des terres agricoles du plateau, considéré comme étant l'un des derniers poumons verts si près de Paris. Les Verts, par exemple, militent pour sauvegarder 2 300 ha de champs sur le secteur...

G.P.

Manifestation aujourd'hui de 10 heures à 13 heures au Christ de Saclay.